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Inversión carretera exige triple de recursos: CMIC 
(2025-01-28, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
El mal estado que guardan las carreteras del país genera pérdidas anuales por accidentes y 
retrasos logísticos de 160 mil millones de pesos, al estimarse que dos de cada tres kilómetros de 
la red carretera están deteriorados, indicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. Al asistir a la ceremonia del 47 Aniversario de 
la delegación de CMIC en Aguascalientes, señaló que la red carretera nacional de 400 mil 
kilómetros requiere una inversión federal del 5% del Producto Interno Bruto, pero sólo se destina 
la mitad de este recurso. 
 

CMIC Nacional destaca inversión en infraestructura y apertura a la iniciativa privada 
(2025-01-28, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Nacional, 
Luis Rafael Méndez Jaled, habló sobre el presupuesto destinado a infraestructura para este año, 
destacando tanto los retos como las oportunidades que representa. En cuanto al presupuesto 
global, señaló que "prácticamente es el mismo porcentaje, inclusive creo que es un 5% menor". 
Sin embargo, destacó la implementación de un plan ambicioso que, según sus palabras, "se 
aplaude porque está volteando a ver a la iniciativa privada". Este enfoque permitirá complementar 
áreas prioritarias que requieren mayor inversión, como proyectos ferroviarios, incluyendo el Tren 
Maya y el tren de carga, así como obras en puertos y aeropuertos. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC Puebla refrenda liderazgo de Gustavo Vargas para impulsar al sector constructor 
(2025-01-27, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Puebla, ratificaron a Gustavo David Vargas Constantini, como presidente de este organismo 
empresarial por un año más. En el marco de su informe de actividades correspondiente al año 
2024, Gustavo Vargas se comprometió a seguir representando, defendiendo e impulsando al 
sector de los constructores poblanos, enfrentando los retos que este nuevo periodo de su gestión 
pueda presentar. Vargas Constantini señaló que la CMIC logró superar los objetivos planteados 
en materia de capacitación, afiliación, representación y defensa de los integrantes de este órgano 
de consulta oficial. 
 

Seinfra y CMIC firman convenio para el impulso de infraestructura de calidad 
(2025-01-27, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio), ) 
Para fortalecer un trabajo estrecho y respetuoso con el sector empresarial de la construcción, a 
fin de impulsar infraestructura de calidad, la titular de la Secretaría de Infraestructura (Seinfra), 
Anakaren Gómez Zuart, firmó un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, presidida por Rogelio Tamayo 
Carboney. 
La Voz del Sureste CHIS (sitio),ZC Noticias CHIS (sitio), 
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Coparmex CDMX llama a la colaboración para impulsar empleos dignos y productivos 
(2025-01-27, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
El presidente de Coparmex Ciudad de México, Adal Ortiz Ávalos, hizo un llamado a la iniciativa 
privada, el gobierno y los sindicatos a trabajar juntos para promover la creación de empleos que 
beneficien tanto a la clase trabajadora como a las empresas. La ceremonia para la firma del 
documento, realizada en el Museo Archivo de la Fotografía, fue encabezada por Inés González 
Nicolás, secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo; además de Manola Zabalza Aldama, 
secretaria de Desarrollo Económico; Juan Pablo de Botton Falcón, secretario de Administración 
y Finanzas; y Daptnhe Cuevas Ortiz, titular de la Secretaría de las Mujeres. Por la iniciativa 
privada también estuvieron Esperanza Ortega Azar, presidenta de la Canacintra; Diego Cosío 
Barto, presidente de la ANTAD; y Ricardo Israel González Lomelí, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Registra récord sector en Nuevo León 
(2025-01-28, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), ) 
Después de que en septiembre y octubre del año pasado el sector de la construcción de Nuevo 
León registró una disminución respecto al mes previo en el valor de su producción, en noviembre 
no solamente recuperó su tendencia de crecimiento, sino que reportó un nivel récord en su monto. 
Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Nuevo León, atribuyó esta recuperación del sector al 
seguimiento de la obra pública, la cual se había desacelerado por el periodo electoral. 
 

La inseguridad en el país impacta al sector de la construcción 
(2025-01-28, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Nacional, Luis 
Rafael Méndez Jaled, expresó su preocupación por el impacto que la inseguridad tiene en el 
sector de la construcción, señalando que este problema afecta tanto el desarrollo como la 
operación en diversas regiones del país. "El Estado de Derecho, que incluye la seguridad de los 
mexicanos, se convierte hoy en día en un componente muy importante tanto para salvaguardar 
a la población como para permitir nuestro desarrollo", afirmó Méndez Jaled, quien resaltó que la 
seguridad es esencial para garantizar condiciones óptimas en el ámbito de la infraestructura. 
 

Columna Institucional Sin Ambages Martes 28 
(2025-01-28, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), ) 
Este martes, 10 organismos sociales, académicos y empresariales se integrarán al Consejo de 
Planeación para el Desarrollo del Municipio de Culiacán cuyo objetivo central es fortalecer una 
agenda de paz cultural de desarrollo académico y social. La instalación del COPLADEM es con 
miras a armar el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 ¿Cuáles son las propuestas para la 
integración ciudadana? Se la decimos: Fundación Coppel, Universidad Tecnológica de Culiacán, 
Casa Maquio, Universidad Autónoma de Occidente, CANACO, CANIRAC, CMIC, Construyendo 
Espacios para la Paz, El Colegio de Sinaloa y la Universidad Autónoma de Sinaloa. Esta clase 
de ejercicios ya tiene experiencias exitosas en la capital de Sinaloa como el hecho de que ya se 
ha venido trabajado una agenda conjunta, por ejemplo la Feria del Libro de Culiacán y la 
incorporación para la red de ciudades educativas de la UNESCO. Mucho por hacer. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/6aa2e650eedb5b3fe957255ea49e9e3f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/84afc5d261e2b880e9b0ed99b08b0c98?file
https://www.efinf.com/clipviewer/94812017c5fa47c7d46bd4582e3a10bb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f64958ae5ad6a7a704c78de43b59fd1f?file


 

 

 

Este fin de semana será el primer Reciclatrón 2025 de la SEDEMA en Universum 
(2025-01-28, Redacción, Sedema CDMX (sitio), ) 
La Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA), a través de la Dirección General de Coordinación 
de Políticas y Cultura Ambiental (DGCPCA), invitan a la primera edición del Reciclatrón 2025, el 
cual se llevará a cabo el jueves 30 y viernes 31 de enero en un horario de 09:00 a 16:00 horas 
en el estacionamiento de Universum en Ciudad Universitaria. Esta jornada educativa busca 
fomentar entre la ciudadanía y empresas el hábito de separación de los residuos electrónicos 
para su acopio y reciclaje adecuado, además de contribuir a la conservación de los recursos 
naturales y la biodiversidad, así como la mitigación del cambio climático en la ciudad, alargando 
la vida útil de los REE, aportando insumos para reciclaje y elaboración de nuevos componentes. 
El Reciclatrón es organizado por la SEDEMA, en colaboración con universidades, como la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM), la Universidad Iberoamericana, el Instituto Mora y la Escuela Superior de 
Educación Física (ESEF), así como con gobiernos de alcaldías e iniciativa privada como la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con el objetivo de impulsar el 
manejo, aprovechamiento adecuado y reducción de residuos. 
La Querella Digital CDMX (sitio), 
 

Milena Quiroga rinde protesta al Consejo Municipal de Mejora Regulatoria 
(2025-01-27, Redacción, Diario El Independiente BCS (sitio), ) 
La Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, rindió protesta a los integrantes del Consejo 
Municipal de Mejora Regulatoria durante la primera sesión de este órgano efectuada en la Sala 
de Cabildo del Ayuntamiento de La Paz. Se procedió a la toma de protesta de los integrantes de 
dicho Consejo encabezado por la Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero; el Director de 
Transparencia y Mejora Regulatoria del Gobierno del Estado, Juan Ramón Rojas Arípez; la 
Síndica Municipal, Yadane García Carrazco; los Regidores, Néstor Alejandro Araiza Castellón y 
Bernardo Montiel Ochoa; el Rector de la UABCS; Dante Salgado González; el Presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial de La Paz, Omar Salvador Gutiérrez Trujillo. Así como el 
Presidente de la CMIC en BCS, Miguel Ángel Robles Manríquez; el Presidente de CANIRAC La 
Paz, Alejandro García Valdés; la Presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias del Centro 
Histórico de La Paz, Elisa Ruiz Bustos; el Tesorero Municipal, Jassiel Enríquez Varela; el Director 
General de Gobierno Digital, Jorge Alberto Armenta Atamoros; el Director General de Gestión 
Integral de la Ciudad, Carlos Rodríguez Malpica; el Director General del IMPLAN, Roberto 
Izquierdo Soto y la Directora de Mejora Regulatoria, Jennifer Romero Tirado. 
 

Instalan Consejo Municipal de Mejora Regulatoria en La Paz 
(2025-01-27, Redacción, Diario Humano BCS (Sitio), ) 
La Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, rindió protesta a los integrantes del Consejo 
Municipal de Mejora Regulatoria durante la primera sesión de este órgano efectuada en la Sala 
de Cabildo del Ayuntamiento de La Paz. Se procedió a la toma de protesta de los integrantes de 
dicho Consejo encabezado por la Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero; el Director de 
Transparencia y Mejora Regulatoria del Gobierno del Estado, Juan Ramón Rojas Arípez; la 
Síndica Municipal, Yadane García Carrazco; los Regidores, Néstor Alejandro Araiza Castellón y 
Bernardo Montiel Ochoa; el Rector de la UABCS; Dante Salgado González; el Presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial de La Paz, Omar Salvador Gutiérrez Trujillo. Así como el 
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Presidente de la CMIC en BCS, Miguel Ángel Robles Manríquez; el Presidente de CANIRAC La 
Paz, Alejandro García Valdés; la Presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias del Centro 
Histórico de La Paz, Elisa Ruiz Bustos; el Tesorero Municipal, Jassiel Enríquez Varela; el Director 
General de Gobierno Digital, Jorge Alberto Armenta Atamoros; el Director General de Gestión 
Integral de la Ciudad, Carlos Rodríguez Malpica; el Director General del IMPLAN, Roberto 
Izquierdo Soto y la Directora de Mejora Regulatoria, Jennifer Romero Tirado. 
 

Las cámaras empresariales en Guanajuato 
(2025-01-27, Redacción, Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
Las cámaras empresariales en Guanajuato juegan un rol esencial en el desarrollo económico de 
la entidad, representando a diversos sectores productivos, fortaleciendo la competitividad e 
impulsando el crecimiento empresarial. Estas organizaciones son el puente entre los 
empresarios, el gobierno y otros actores clave para la toma de decisiones estratégicas en el 
ámbito económico. En el estado de Guanajuato, las cámaras empresariales tienen un impacto 
significativo al representar sectores clave de la economía local. Desde la industria automotriz 
hasta el sector servicios, reúnen a emprendedores, microempresarios y grandes compañías. 
Además, trabajan para posicionar al estado como un referente en competitividad y modernidad 
económica. Entre las cámaras empresariales en Guanajuato se encuentran: Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato, Asociación de Empresas Proveedoras 
Industriales de México (APIMEX). 
 

Expone Subsecretario de Turismo estrategia "Acapulco se Transforma Contigo" al 
Consejo Coordinador Empresarial-Gro 
(2025-01-27, Redacción, Conexión Turística CDMX (sitio), ) 
Con el propósito de revisar los avances y las estrategias clave para la implementación de las 
acciones de la estrategia integral "Acapulco se Transforma Contigo", el subsecretario de Turismo 
y encargado de la reactivación económica, cultural y social de Acapulco, Sebastián Ramírez 
Mendoza, participó en una Sesión del Consejo Directivo del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) Capítulo Guerrero. La sesión contó con la asistencia de representantes de diversas 
organizaciones empresariales y sociales, como la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el Colegio de Notarios del Estado de Guerrero, la Asociación de Bares, 
Discotecas y Restaurantes de Acapulco, y la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI), además de representantes de instituciones financieras destacadas como Banorte, Afirme 
e Intercam. 
 

Afirma comisionada del INAI que el organismo se mantiene vigente 
(2025-01-28, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio), ) 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), realizó un taller sobre protección de datos personales a agremiados de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Zacatecas, en donde asistieron 
más 40 personas involucradas al sector. Por su parte, Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente 
del Comité Directivo de la CMIC en Zacatecas, mencionó que el taller es muy puntual pues es un 
tema de relevancia ya hoy en día la mayor parte de las actividades diarias requieren un 
intercambio de información. 
 

Datos personales en posesión de constructores deben regularse: Julieta del Río 
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(2025-01-28, Redacción, Las Noticias Ya! ZAC (sitio), ) 
"Conocer el correcto uso y regulación de los datos personales nos permite no caer en 
desinformación y que no se vulneren nuestros derechos" afirmó Julieta del Río Venegas, 
comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI). Al iniciar un taller dirigido a miembros de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción delegación Zacatecas, destacó que el INAI es el único facultado 
para vigilar el cuidado de los datos personales en el sector privado. 
Aipz ZAC (Sitio), 
 

Constructores firman convenio con bachilleratos para formación dual 
(2025-01-28, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de que empresas constructoras aceptan a estudiantes de preparatorias 
tecnológicas para capacitarse, las Delegaciones Estatales de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial 
firmaron un convenio para participar en el programa de formación dual. Pablo Eduardo Haro 
Panduro, Presidente de la CMIC en Tamaulipas, destacó la importancia de la colaboración entre 
autoridades educativas y empresas. Por su parte, el presidente de CMIC Reynosa, Guillermo 
Acebo Salman, explicó cómo se desarrollará el programa: "Los estudiantes asistirán a las 
empresas de lunes a jueves, y los viernes acudirán a la escuela, siendo evaluados en ambos 
entornos. Nos interesa que los jóvenes salgan con un conocimiento práctico y que se integren 
directamente a las empresas. Para los municipios, es beneficioso, ya que siempre existe una falta 
de recursos humanos calificados". 
 

Datos Personales en Manos de Constructoras Deben Regularse: Del Río. 
(2025-01-28, Redacción, Conexión 58 ZAC (Sitio), ) 
"Conocer el correcto uso y regulación de los datos personales nos permite no caer en 
desinformación y que no se vulneren nuestros derechos" afirmó Julieta del Río Venegas, 
Comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI). Al iniciar un taller dirigido a miembros de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción delegación Zacatecas, destacó que el INAI es el único facultado 
para vigilar el cuidado de los datos personales en el sector privado. Jorge Alberto de la Peña 
Díaz, Presidente del Comité Directivo de la CMIC en Zacatecas, mencionó que el taller es muy 
puntual pues es un tema de relevancia ya hoy en día la mayor parte de las actividades diarias 
requieren un intercambio de información. 
 

Candil de la Calle 
(2025-01-27, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), ) 
En la conferencia de prensa matutina de este lunes se avivó el caso del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores. El director general Octavio Romero Oropeza puso en relevancia 
cómo fue la operación en contubernio entre despachos de cobranza, notarías públicas y jueces 
estatales en los llamados juicios masivos. “Muchas cosas tendrán que aclararse tanto en 
Coparmex, AMPI, CMIC, colegios e involucrados, así como sindicatos y todos los participantes 
en el Consejo de Administración sobre este destape. 
 

Afirma comisionada del INAI que organismo se mantiene vigente 
(2025-01-27, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio), ) 
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El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), realizó un taller sobre protección de datos personales a agremiados de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Zacatecas, en donde asistieron 
más 40 personas involucradas al sector. Por su parte, Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente 
del Comité Directivo de la CMIC en Zacatecas, mencionó que el taller es muy puntual pues es un 
tema de relevancia ya hoy en día la mayor parte de las actividades diarias requieren un 
intercambio de información. 
 

PMI crea una nueva métrica para medir el éxito de los proyectos tras investigación en 
139 países 
(2025-01-27, Redacción, Revista Economia PE (sitio), ) 
El índice Global Net Project Success Score, que equilibra éxitos y fracasos, destaca que sectores 
como la industria, la construcción, la salud y los servicios financieros presentaron tasas de éxito 
por encima del promedio global. En México, el 65% de los proyectos que se enfocaron en 
sostenibilidad y responsabilidad social tuvieron un 30% más de probabilidades de tener éxito, 
según un estudio realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en 2024. Otros indicadores, como la satisfacción del cliente, la calidad y la seguridad, también 
desempeñaron un papel importante. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Cuenta Corriente// Infonavit, cambios relevantes en la minuta  
(2025-01-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El análisis de la minuta aprobada por la Comisión de Trabajo y de Vivienda de la Cámara de 
Diputados de la reforma a la Ley del Infonavit se hizo con cambios a la que envió el Senado, que 
puede ser perfectible, pero que asumo como un gran avance frente a la propuesta fast track de 
diciembre. Se respeta el gobierno tripartito en proporción igual para los representantes del 
gobierno, sector obrero y sector privado, el director general del instituto tendrá voz y voto en la 
asamblea, pero aún hay procesos que deberían emular los que se siguen en el IMSS. 
 

En febrero, Conavi inicia construcción de viviendas; en 2025 hará 50 mil 
(2025-01-27, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
En febrero, Conavi iniciará la construcción de viviendas. Para este año contempla poco más de 
50 mil. Así lo dio a conocer Rodrigo Chávez Contreras, director general de la Comisión Nacional 
de Vivienda (Conavi) en la Mañera de la presidenta Claudia Sheinbaum. Este lunes el funcionario 
federal informó que dicho número es parte de la meta sexenal de 500 mil casas en todo el país. 
 

Mujeres WIM México y TECHO México entregan viviendas a damnificados del huracán 
Otis 
(2025-01-27, Editorial, Outlet Minero (Sitio), ) 
La tragedia causada por el huracán Otis en octubre de 2023 dejó profundas heridas en las 
comunidades de Acapulco. Sin embargo, la solidaridad ha comenzado a cambiar esta historia. 
Mujeres WIM México y TECHO México, con el apoyo de voluntarios y aliados, entregaron las 
primeras viviendas de emergencia en la comunidad de Ejido Viejo, Coyuca de Benítez, como 
parte del proyecto "Ayudando a Quienes Nos Ayudaron". 
Arzate Noticias (Sitio), 
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Infonavit habría destinado más de 29,000 mdp en actos de corrupción; Gobierno de 
Claudia Sheinbaum reitera vivienda justa 
(2025-01-27, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) destinó 29,000 
millones de pesos a despachos jurídicos involucrados en actos de corrupción, según informó 
Octavio Romero Oropeza, director general de la institución. [...] Además de estas denuncias, el 
Infonavit señaló que cuenta con más de 500 hectáreas de reserva territorial en 30 estados del 
país para la construcción de viviendas este año. 
 

La peligrosa reforma al Infonavit: un riesgo para los trabajadores 
(2025-01-28, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum, ha suscitado preocupaciones significativas entre 
diversos sectores de la sociedad. Aunque se presenta como una medida para mejorar la 
eficiencia y transparencia del Instituto, existen varios aspectos que ponen en riesgo el patrimonio 
y los derechos de los trabajadores. En los siguientes tres puntos, te destaco lo más nocivo de 
dicha iniciativa. El primero, es la creación de una nueva filial responsable de la construcción de 
viviendas que operará bajo el derecho privado y no será considerada una entidad paraestatal. 
Aunque se argumenta que esto permitirá una mayor independencia administrativa y eficiencia, la 
falta de supervisión adecuada abre la puerta a actos de corrupción y mal manejo de los recursos. 
La transparencia y la rendición de cuentas son esenciales, y la independencia administrativa no 
debe ser una excusa para la falta de control. 
 

CCE Guerrero pide declarar a Acapulco como zona franca para recibir más inversiones 
(2025-01-27, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Julián Urióstegui Carbajal, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Guerrero, 
pide al gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo declarar a Acapulco, como zona franca o del 
Bienestar, para que reciba una inversión calculada en 70 mil millones de pesos. "Una zona franca 
o zona del Bienestar de vital importancia para Acapulco y Coyuca, porque aceleraría la 
recuperación y construcción de la imagen, marca y fortaleza económica de ambos municipios, 
mayormente devastados", asegura. 
 

UIF e Infonavit investigan triangulaciones millonarias a Calderón y Zavala 
(2025-01-27, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum ordenó la semana pasada abrir una nueva investigación por 
presuntas irregularidades en transferencias millonarias del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) a dos empresas con sede en Bogotá, Colombia, y de 
allí triangularon dinero a cuentas bancarias en Estados Unidos a nombre del expresidente Felipe 
Calderón y de su esposa la diputada panista Margarita Zavala. La doctora Sheinbaum pidió al 
director general Octavio Romero, investigar porque se utilizó dinero del Infonavit para transferir 
fondos millonarios a dichas cuentas, cuál es la justificación o que se informe cuál fue el servicio 
que prestaron las dos empresas a ese órgano responsable de proporcionar vivienda a los 
trabajadores. 
 

La Construcción Verde como respuesta frente al cambio climático 
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(2025-01-27, Mercedes Nolasco, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
El cambio climático representa uno de los desafíos más complejos del siglo XXI, con impactos 
profundos en los ecosistemas, las economías globales y la calidad de vida de millones de 
personas. En respuesta, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) estableció el 28 de enero 
como el Día Mundial de la Acción Frente al Cambio Climático, buscando generar conciencia y 
promover acciones colectivas para mitigar sus efectos. En este contexto, la industria de la 
construcción emerge como un actor clave en la transición hacia un futuro sostenible. Al ser 
responsable de una parte significativa del impacto ambiental global, el sector tiene la oportunidad 
y la responsabilidad de liderar el cambio mediante la adopción de prácticas de Construcción 
Verde. Este enfoque prioriza el diseño, la construcción y la operación de edificaciones que 
optimizan el uso de recursos clave como el agua, la energía y los materiales, reduciendo 
emisiones de carbono y generando espacios saludables y sostenibles. 
 

Avanza en la construcción de viviendas para el bienestar, con 318 predios disponibles. 
(2025-01-27, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
Se reportan avances significativos en el programa de vivienda para el bienestar, según lo 
anunciado por Edna Vega, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Vega 
destacó que, de la meta de construir un millón de viviendas establecida anteriormente, ya se 
cuentan con 318 predios disponibles como reserva territorial. Estos terrenos, pertenecientes al 
Gobierno federal, estatal y en algunos casos municipal, abarcan un total de 2,769 hectáreas. Esta 
gestión se ha llevado a cabo desde antes de octubre hasta la fecha actual. 
 

Las comisiones unidas de Vivienda y Trabajo en Diputados aprobaron con cambios la 
reforma al Infonavit. 
(2025-01-27, Paola Rojas, Canal 3 Imagen, ) 
Las comisiones unidas de Vivienda y Trabajo en la Cámara de Diputados han aprobado, con 
modificaciones, el dictamen enviado por el Senado respecto a la reforma al Infonavit. Entre las 
principales modificaciones se destaca la propuesta de utilizar $2.4 billones de las cuentas de los 
trabajadores para la construcción de viviendas. Esta minuta ha sido remitida a la mesa directiva, 
mientras que las reservas serán sometidas a análisis por parte del pleno. 
 

Infonavit espera aprobación de reforma para construir 1 millón de viviendas de interés 
social durante el mandato de Claudia Sheinbaum 
(2025-01-27, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, ) 
El Director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, ha manifestado su expectativa respecto a la 
inminente aprobación de la reforma a la Ley del Instituto en la Cámara de Diputados. Esta reforma 
es crucial para dar inicio a la construcción de 1 millón de viviendas de interés social durante el 
mandato de la Presidenta Claudia Sheinbaum. En su intervención, Romero Oropeza destacó que 
la reforma ya ha sido aprobada por la Cámara de Senadores y se encuentra en espera de 
discusión en la Cámara de Diputados. 
 

El director del Infonavit, Octavio Romero, presentó avances del Programa Nacional de 
Vivienda desde Palacio Nacional. 
(2025-01-27, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
Desde Palacio Nacional, Octavio Romero, director del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
de los Trabajadores (Infonavit), expuso los progresos del Programa Nacional de Vivienda. 
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Romero destacó que la reforma a la ley del Infonavit ha sido enviada a la Cámara de Senadores 
para su aprobación, lo que posibilitará la creación de una empresa encargada de la construcción 
de viviendas por parte del organismo. 
 

Miembros del PAN protestaron frente a las instalaciones del Infonavit en contra del uso 
de ahorros de trabajadores para edificar casas. 
(2025-01-28, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, ) 
Miembros del Partido Acción Nacional (PAN) llevaron a cabo una protesta frente a las 
instalaciones del Infonavit, manifestando su oposición a la decisión del gobierno de utilizar $24 
billones de los ahorros de los trabajadores para la construcción de viviendas. El dirigente nacional 
del PAN, Jorge Romero, expresó su descontento por la falta de consultas ciudadanas en torno a 
esta reforma, subrayando que el gobierno no debería asumir el papel de una empresa 
constructora de viviendas. 
 

Avanza la polémica ley del Infonavit en la Cámara de Diputados. 
(2025-01-27, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, ) 
En una sesión rápida, las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social aprobaron 30 
modificaciones propuestas por el legislador Ricardo Monreal. Entre las modificaciones destaca la 
obligación de crear una empresa filial para coordinar la construcción de viviendas antes del 28 
de febrero, así como la supervisión del Infonavit por parte de la Auditoría Superior de la 
Federación. La ley, que ha generado críticas por parte de la oposición y expertos, será discutida 
por el pleno el 1 de febrero, al inicio del periodo ordinario de sesiones. Se argumenta que la ley 
busca acceder a los $24 billones de ahorros de los trabajadores, ante la falta de recursos en el 
gobierno. 
88.1 Universal, 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Marina entrega seguridad al grupo del hijo de Audomaro 
(2025-01-28, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 14) 
La Secretaría de Marina otorgó un contrato por 98.5 millones de pesos a Sedegral Seguridad 
Privada, Defensa en General, para brindar servicios de seguridad en el Ferrocarril del Istmo de 
Tehuantepec. Entre los accionistas de esta empresa se encuentra Oscar Audomaro Martínez 
Hernández, hijo de Audomaro Martínez Zapata, exdirector del Centro Nacional de Inteligencia 
(CNI) y general de división en retiro. Pese a no presentar la propuesta económica más baja, 
Sedegral obtuvo el contrato tras cumplir con los requisitos técnicos, marcando la primera ocasión 
en que la Marina contrata a una empresa privada para labores de seguridad en el proyecto que 
conecta el Pacífico con el Golfo de México. 
 

Evitan los filtros; imponen tómbola 
(2025-01-28, Érika Hernández, Reforma, . 1) 
La Sala Superior del Tribunal Electoral (Trife) facultó ayer al Senado para sortear por tómbola a 
los candidatos a juzgadores que le corresponde proponer al Poder Judicial, aunque éstos no 
hayan pasado por filtros de idoneidad. 
 

Por plan de Trump se desbordan peticiones de refugio en México 
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(2025-01-28, María de Jesús Peters, El Universal, . 1, 10) 
Por plan de Trump se desbordan peticiones de refugio en México Migrantes saturan las oficinas 
de la Comar con el objetivo de realizar el trámite para quedarse en el país; especialistas 
consideran que se necesita una política integral de asilo y destinar más recursos. 
 

TEPJF ordena al Senado insacular candidatos del PJ 
(2025-01-28, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4) 
El Senado será el que insacule, públicamente, las candidaturas del Poder Judicial (PJ) para los 
comicios de junio próximo, entre la lista de aspirantes que cumplieron los requisitos para continuar 
en el proceso. 
 

Redadas de la migra consuman 31 detenciones por hora en EU 
(2025-01-28, Gardenia Mendoza, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Operativos. En cuatro días, el ICE ha arrestado a 3,014 migrantes indocumentados con la 
colaboración de otros organismos federales como el FBI y la ATF, aunque las acciones se 
concentraron en seis estados. 
 

Con Trump entra época de abierta corrupción a EU 
(2025-01-28, David Brooks, La Jornada, . 1, 23) 
Sustituye a un sistema oculto de compra de influencias Con Trump entra época de abierta 
corrupción a EU Lucra con la política, dicen analistas; lanza criptomoneda y renta sus 
propiedades al gobierno Desmantela controles creados tras el Watergate; pavimenta el camino 
para cometer abusos: senadora Donantes ricos con intereses empresariales siguen aportando a 
sus comités de promoción "EN SU MUNDO TODO ES NEGOCIO" Con Trump llega a EU "una 
era de corrupción sin vergüenza" analista Desmantela el mandatario todo control sobre su poder, 
acusa la senadora Elizabeth Warren JIM CASON Y DAVID BROOKS CORRESPONSALES 
WASHINGTON Y NUEVA YORK Donald Trump nunca ha sido sutil. 
 

Cimbra a mercados modelo chino de IA 'barato' 
(2025-01-28, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
Los mercados accionarios a nivel mundial reportaron pérdidas, arrastrados por el sector 
tecnológico, ante la preocupación que generó la competencia de la startup china DeepSeek en 
el desarrollo de IA a menor costo. Los inversionistas advierten sobre una sobrevaluación del 
mercado de IA y cuestionan si las firmas de semiconductores como Nvidia pudieran desarrollar 
modelos no tan costosos. Nvidia perdió 17 por ciento de su valor, casi 590 mil millones de dólares. 
El índice Nasdaq cayó 3.07 por ciento. 
 

Exportaciones de México alcanzan récord en 2024: 617,099 mdd 
(2025-01-28, Roberto Morales, El Economista, . 1, 22) 
Las exportaciones de productos de México crecieron a una tasa interanual del 4.1% en 2024, 
alcanzando los 617,099.6 millones de dólares, según informó este lunes el Inegi. Esta alza estuvo 
por encima del 3% que proyectó el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, 
Inversión y Tecnología (Comce), y del 2.6% del crecimiento experimentado por las ventas 
externas mexicanas en 2023. En 2024, las exportaciones contribuyeron al crecimiento 
económico, al considerar que tuvieron un mejor resultado que el aumento del PIB previsto, del 
1.6% por parte del Banco de México (Banxico), el mismo porcentaje estimado en promedio por 
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41 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado, en una encuesta realizada por 
el propio Banxico. 
 

No tengo pensado renunciar: Rocha 
(2025-01-28, Andrea Dorantes, El Sol de México, . 1, 4) 
En medio de una ola de violencia que ha desangrado a Sinaloa y tras las marchas multitudinarias 
que exigieron su renuncia, el gobernador Rubén Rocha Moya descartó dejar su cargo. "No tengo 
pensado renunciar. No hay razones para eso", afirmó al minimizar las protestas detonadas por el 
asesinato de Alexander y Gael, menores ejecutados junto a su padre en un robo violento. 
 

"México los recibe con los brazos abiertos" 
(2025-01-28, Alfredo González Castro, El Heraldo de México, . 1, 4 5) 
Sin importar el número, México recibirá con los brazos abiertos a todos los connacionales 
repatriados desde Estados Unidos. Les otorgará cada uno de los beneficios del programa "México 
te abraza", creado por la presidenta Claudia Sheinbaum e implementado por la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Soldados de la SEDENA y Marina apoyarán con el plan de 
alimentación a migrantes.  
 

El TEPJF borra a la SCJN de elección 
(2025-01-28, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
Con el voto mayoritario de tres integrantes, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ordenó al Senado reemplazar al Comité de Evaluación del PJ y elegir por tómbola a 
los candidatos a juzgadores que le correspondían. Saltándose las facultades del máximo tribunal, 
que no ha resuelto si los juicios pendientes en este tema se limitan al ámbito electoral, como 
argumentaron en la Sala Superior, magistrados y senadores ya decidieron que la insaculación 
sea este jueves y, con o sin el aval de la Suprema Corte, entregar las listas al INE. 
 

Los efectos del temor a la deportación 
(2025-01-28, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La crisis migratoria entre ambos países vive unos de sus peores momentos. Tras la llegada al 
poder de Donald Trump, millones de mexicanos que residen en suelo americano temen acciones 
en su contra, por lo que buscan blindarse de varias formas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Preocupa autonomía en Infonavit a la IP 
(2025-01-28, Verónica Gascón, Reforma, . 2) 
Al sector privado del País le preocupa que el director del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero, tenga una autonomía total, refirió 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Consideró que 
aún hay tiempo de hacer modificaciones a la reforma a la Ley de Instituto que avanza en el 
Congreso "(Nos inquieta) la parte de dejar al director con autonomía total, como es dinero no 
público, es de los trabajadores, pues es cuidarlo nada más", subrayó Cervantes en entrevista, 
después de una conferencia de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES). 
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SEP, IP y universidades acuerdan fortalecer el perfil de profesionistas 
(2025-01-28, Alma Paola Wong, Milenio Diario, . 11) 
Con el fin de reforzar el conocimiento y las habilidades de los universitarios para los retos y 
desafíos en este mundo globalizado, la Secretaría de Educación Pública, la iniciativa privada; la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) firmaron 
el "Acuerdo nacional para fortalecer la formación profesional, el conocimiento tecnológico 
innovación". Durante la firma, realizada en la sede de la Anuies, los titulares Mario Delgado 
Carrillo de la SEP; Rosaura Ruiz Gutiérrez de la Secihti; Francisco Cervantes Díaz, del CCE, y 
Luis González Placencia, de Anuies, destacaron la necesidad de ampliar el modelo de la triple 
hélice demia, gobierno; y sector productivo- para integrar un cuarto eje donde se involucre a la 
población. 
El Economista (sitio),970 Radio Fórmula AM,Canal 121 Telefórmula,103.3 Radio Fórmula,Noticias MVS (Sitio),Reportacero 
(Sitio),Once noticias (sitio),Estrategia Sustentable (Sitio),Quadratín México (sitio),Imagen Radio (sitio),La Jornada,24 Horas, 
 

Presentan plan de rescate para Acapulco 
(2025-01-28, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 34) 
Los tres órdenes de gobierno y el sector privado trabajan en un plan para reestructurar Acapulco, 
con el objetivo de devolverle su atractivo turístico y atraer inversiones tras los estragos causados 
por los huracanes Otis John. Julián Urióstegui Carbajal, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) en Guerrero, hizo un llamado a la colaboración; “todos debemos participar, y 
secundar los esfuerzos del gobierno de México, el gobierno de Guerrero, y el municipio de 
Acapulco, esta suma es crucial para reactivar el círculo virtuoso de la economía local y relanzar 
la imagen de Acapulco como un destino turístico de primer nivel”. El CCE Capítulo Guerrero 
compartió con este medio la propuesta formal al gobierno federal para la creación de una zona 
franca en los municipios de Acapulco y Coyuca de Benítez, que no se contempla en el Plan 
México. 
 

IP definirá plan de empleo para migrantes 
(2025-01-28, Lilia González, El Economista, . 28) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) buscará este martes que la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social en conjunto con Gobernación definan la bolsa de trabajo para los deportados de 
Estados Unidos; esto facilitará que las empresas procedan a asignar los empleos conforme a los 
oficios y aprovechar la experiencia. Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE informó que 
se llevará una reunión con autoridades de la Secretaría de Gobernación y Migración para revisar 
la colaboración que tendrá el sector privado con el gobierno en el plan migratorio, pues existe el 
compromiso de generar 35,000 fuentes de empleos para los paisanos. 
 

Análisis Superior // Problema raíz 
(2025-01-28, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Es políticamente correcto exigir a EU respete los derechos humanos de los migrantes. Una actitud 
hipócrita cuando el problema son los gobiernos que no ofrecen a sus ciudadanos condiciones de 
desarrollo. Vale la pena decirlo, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, es el único líder de 
la iniciativa privada que ha manifestado la posición del empresariado con estos cambios, 
especialmente de las micro y pequeñas empresas. 
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Nombres, Nombres Y ... Nombres // Ambientalistas presionan a Sheinbaum con maíz 
transgénico, reformas limitadas y sin margen tras panel 
(2025-01-28, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Recién se informó que Francisco Cervantes continuará hasta diciembre en el CCE. 1dirigente lo 
logró pese a que el CMN de Rolando Vega rechazó modificar los estatutos del organismo cúpula 
para que siguiera. Para su permanencia fue determinante el espaldarazo de Claudia Sheinbaum 
y Carlos Slim Helú. Un serio escollo fue el de convencer a Coparmex y el CNA, quienes buscaban 
que sus expresidentes tomaran la batuta, esto es José Medina Mora y Juan Cortina. Para ello 
hubo que aceptar que ambos fueran vicepresidentes durante todo 2025. En ese sentido 
Cervantes trae escolta. 
La Prensa, 
 

A la Sombra 
(2025-01-28, A la Sombra, El Sol de México, . 2) 
La firma del Acuerdo Nacional para fortalecer la formación profesional, el conocimiento 
tecnológico y la innovación, encabezada por Mario Delgado Carrillo, titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP); Rosaura Ruiz Gutiérrez, secretaria de la Secretaría de Ciencia, 
Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti); Luis González Placencia, líder de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), y Francisco 
Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), marca un antes y un 
después en la colaboración estratégica entre academia, gobierno y sector empresarial. Este 
pacto busca alinear la educación superior con las necesidades del aparato productivo nacional, 
potenciando el talento humano en áreas clave como inteligencia artificial, electromovilidad y 
semiconductores. 
 

CONCAMIN clama seguridad para el transporte de carga 
(2025-01-27, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
En medio de la creciente inseguridad que aqueja al transporte de mercancías en México, la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN) emitió 
un contundente llamado a las autoridades para garantizar la protección de los operadores de 
transporte. El más reciente episodio, ocurrido en Acapulco, Guerrero, el pasado 23 de enero, dejó 
un saldo trágico con la pérdida de empleados de empresas del sector. Ante esto, CONCAMIN, 
así como las cámaras y asociaciones que la integran, entre ellas la Asociación Nacional de 
Transporte Privado (ANTP), exigieron el esclarecimiento de estos hechos y la implementación 
urgente de medidas efectivas de seguridad. 
 

Basura e inseguridad: retos del gobierno de Alejandro Barroso según Coparmex 
Tehuacán 
(2025-01-28, Elizabeth Rodríguez Lezama, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
A 100 días de la administración municipal de Alejandro Barroso Chávez, el presidente de la 
Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), Tehuacán, Juan Carlos Jiménez Gómez, expresó 
su preocupación por los pendientes del gobierno local en gestión de residuos sólidos y seguridad 
pública. Jiménez Gómez reprochó que el ayuntamiento no haya convocado a las cámaras 
empresariales para participar en decisiones clave y proyectos municipales, a pesar de que el 
sector empresarial puede aportar soluciones y recursos valiosos. 
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Preocupa a IP autonomía total de director de Infonavit 
(2025-01-27, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que al sector 
privado le preocupa se le otorgue autonomía total al director del Infonavit. Consideró que aún hay 
tiempo de hacer modificaciones a la reforma a la Ley de Infonavit que avanza en el Congreso. 
"Seguimos insistiendo en el tripartismo, quedamos en tener una reunión con la Secretaría de 
Gobernación (SEGOB). La votación será hasta el 2 de febrero y estamos en espera de hacer 
modificaciones", advirtió Cervantes en entrevista, después de una conferencia de ANUIES. 
 

Empresas de Acapulco restablecen operaciones tras violencia contra empleados: CCE 
(2025-01-27, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, informó que las 
empresas que se encontraban en paro de labores restablecieron sus operaciones en el puerto 
de Acapulco. La medida había sido tomada tras el registro de hechos violentos donde perdieron 
la vida algunos colaboradores el 23 de enero. 
MSN Noticias EU (sitio), 
 

IP espera contratar 35 mil migrantes: CCE 
(2025-01-27, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes aseguró que se 
espera una contratación en México de 35 mil migrantes deportados de Estados Unidos. "Esta 
cifra es la que estamos calculando pero seguramente podrían ser más y por eso haremos todo 
el esfuerzo posible, aunque si decir que estamos muy alineados en esta parte de la agenda con 
el gobierno federal ya que estamos trabajando muy de la mano", explicó en entrevista a medios 
de comunicación. 
 

Más de 50 empresas darán empleo a repatriados: CCE 
(2025-01-27, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que se tienen acuerdos con más de 50 
empresas para ofrecer empleo a unos 35 mil mexicanos deportados por la administración Trump. 
El presidente del CCE, Francisco Cervantes Díaz, instituciones de educación superior deben 
impulsar modelos de formación integral que transmitan conocimientos técnicos y desarrollen 
competencias transversales para la resolución de problemas, el pensamiento crítico y la 
adaptabilidad. 
 

"LUCES, CÁMARA, ACCIÓN" 
(2025-01-28, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
La frase me parece pertinente por el hecho de que una Cámara Empresarial, siempre estará bajo 
el foco de todos los miembros de la sociedad, habitantes con o sin cargo, y el empresariado en 
general. Los miembros de una Cámara deben realizar las acciones necesarias para coadyuvar 
al suministro de los productos y servicios de sus afiliados, con calidad en tiempo y forma para 
que se realicen con seguridad durante su confección y distribución, cumpliendo con las normas, 
leyes nacionales y estatales que apliquen, fomentando la inclusión y seguridad de las personas, 
protegiendo el medio ambiente y realizando acciones que nos acerquen a la sustentabilidad. 
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo estima una 
derrama de $1,500 millones por la celebración del Día de la Candelaria. 
(2025-01-27, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) prevé una derrama económica de $1,500 millones por la celebración del Día de la 
Candelaria, destacando la producción y venta de tamales como el principal motor de esta 
actividad. Se estima que más de 40 millones de personas consumen al menos un tamal 
diariamente, y durante esta festividad, el consumo se triplica, lo que impulsa significativamente 
la economía del sector. 
 

Juan José Sierra Álvarez asume la presidencia de la Coparmex para el periodo 2025-
2026. 
(2025-01-27, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
Juan José Sierra Álvarez ha asumido la presidencia nacional de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) para el periodo 2025-2026, haciendo un llamado a la unidad y 
al fortalecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas. En su discurso, destacó la 
importancia de un México próspero, enfatizando la necesidad de colaboración entre trabajadores, 
empresarios y gobierno para enfrentar desafíos, como la llegada de Donald Trump a la 
presidencia de Estados Unidos. 
 

Coparmex rechaza propuesta de Ley del Infonavit que permitiría uso de $24 millones de 
ahorros de trabajadores en México 
(2025-01-27, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su rechazo a la 
Ley del Infonavit, la cual se discutirá en San Lázaro. Esta legislación permitiría al instituto acceder 
a $24 millones, considerados como los ahorros de vida de millones de trabajadores y sus familias. 
Coparmex ha manifestado su oposición a cualquier intento de desviar estos fondos hacia usos 
no previstos, reafirmando su compromiso de proteger los recursos que pertenecen a los 
trabajadores. Asimismo, ha instado a denunciar y sancionar cualquier acto de corrupción 
relacionado con la gestión de estos recursos. 
 

La celebración del Día de la Candelaria generará una derrama económica de 1,500 
millones de pesos. 
(2025-01-27, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, ) 
La celebración del Día de la Candelaria se prevé generará una derrama económica de 1,500 
millones de pesos a nivel nacional, según la Concanaco. Este evento, que incluye el consumo de 
tamales, atole y vestimenta para niños, involucra a aproximadamente 1,013,000 negocios 
familiares dedicados a la producción y comercialización de tamales. La Alianza Nacional de 
Pequeños Comerciantes estima que este año se venderán entre 25 y 30 millones de tamales, 
con un incremento en las ventas de hasta un 400%. 
 

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Coparmex, habló sobre la 
reforma al Infonavit. 
(2025-01-28, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente de Coparmex Nacional, expresó su 
preocupación por la reforma al Infonavit que avanza en la Cámara de Diputados. Señaló que 
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tanto trabajadores como empresarios han hecho seis observaciones clave para garantizar un 
tripartismo paritario en las decisiones del consejo de administración. Entre sus principales 
inquietudes, destacó la necesidad de eliminar el derecho de veto del director general y de 
mantener la presidencia rotativa en los órganos del instituto. Además, subrayó la importancia de 
una supervisión robusta por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la Secretaría 
de Hacienda. También criticó la desaparición de las direcciones sectoriales y el cambio en el 
nombramiento del director general, que ya no será aprobado por la asamblea general. Sierra 
Álvarez enfatizó que estas medidas son fundamentales para salvaguardar los ahorros de los 
trabajadores y pidió que se mantenga el tripartismo paritario en la reforma. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Petro, petrificado 
(2025-01-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Gustavo Petro, el presidente de Colombia, se negó a permitir el aterrizaje en su país de dos 
aviones militares con inmigrantes expulsados de Estados Unidos que ya había autorizado. Trump 
respondió ordenando la aplicación de aranceles de 25 por ciento a los productos colombianos y 
amenazando con subirlos a 50 por ciento una semana después. Petro le ha dado a Trump la 
oportunidad de mostrar a los gobernantes de Latinoamérica y el mundo que no está faroleando 
cuando amenaza con usar aranceles como armas económicas. 
 

Historias De NegoCEOs // De la Fuente, Ebrard, Ramírez de la O... ¿quién será el bueno? 
(2025-01-28, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
Sobre tres secretarios de Estado ha recaído la presión por las amenazas de Donald Trump: el 
canciller Juan Ramón de la Fuente, por la naturaleza de su cargo; el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, por las implicaciones comerciales y la imposición de aranceles; y el secretario 
de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, porque de él dependerá la estrategia que evite una crisis 
económico-financiera para México si el presidente de Estados Unidos cumple sus promesas. 
 

Bitácora del Director // ¿Cuál es el plan para los deportados? 
(2025-01-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La tarde del miércoles pasado, en Nogales, Sonora, tres hombres intentaron introducirse en el 
albergue La Esperanza, de la colonia Buenos Aires, con el aparente fin de llevarse a algunos 
migrantes que estaban allí. Sorprendidos, quisieron darse a la fuga, pero fueron detenidos por la 
policía al quedar atrapado su vehículo en el tránsito de esa ciudad fronteriza. El desenlace fue 
afortunado. Sin embargo, el hecho muestra los peligros a los que se exponen los migrantes, 
quienes son vistos por las bandas criminales como simples mercancías. 
 

Juegos de Poder // Los gobernadores en las hegemonias priista y morenista 
(2025-01-28, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Al momento de escribir estas líneas, Rubén Rocha sigue siendo el gobernador de Sinaloa. Ni él 
renuncia ni alguien lo obliga a renunciar. La primera opción sería la más digna, natural y 
conveniente para abrir un camino de solución a la violencia en aquella entidad del país. Que el 
propio Rocha se diera cuenta de que su continuidad no abona a la gobernabilidad en Sinaloa, 
sino que, por el contrario, él mismo se ha convertido en parte del problema. 
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Análisis Superior // Problema raíz 
(2025-01-28, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Lo políticamente correcto es exigir a Estados Unidos que respete los derechos humanos de los 
migrantes al momento de deportarlos; sin embargo, al Padre del Análisis Superior le parece 
hipócrita esta actitud. El problema raíz de la migración son los gobiernos que no pueden brindar 
condiciones mínimas de seguridad y posibilidades de desarrollo a sus ciudadanos. La mayoría 
de los migrantes salen huyendo en busca de lo que no les da su nación. 
 

Activo Empresarial // Viene nueva tarifa de porteo con CFE; Nvidia, la peor caída bursátil 
(2025-01-28, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum, junto a su secretaria de Energía, Luz Elena González, van a 
presentar este jueves las leyes secundarias en materia energética, buscando consolidar el nuevo 
marco normativo de Pemex y de la CFE. En el tema eléctrico, viene una nueva tarifa de porteo, 
lo cual sería clave para que la industria de energía renovable pueda participar en la generación 
eléctrica y deje atrás las decenas de amparos realizados desde 2020 por la anterior Ley de la 
Industria Eléctrica. 
 

Cuenta Corriente// Infonavit, cambios relevantes en la minuta  
(2025-01-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El análisis de la minuta aprobada por la Comisión de Trabajo y de Vivienda de la Cámara de 
Diputados de la reforma a la Ley del Infonavit se hizo con cambios a la que envió el Senado, que 
puede ser perfectible, pero que asumo como un gran avance frente a la propuesta fast track de 
diciembre. Se respeta el gobierno tripartito en proporción igual para los representantes del 
gobierno, sector obrero y sector privado, el director general del instituto tendrá voz y voto en la 
asamblea, pero aún hay procesos que deberían emular los que se siguen en el IMSS. 
 

En Privado // Doblándose, doblándose, doblándose 
(2025-01-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Cuando el presidente de Colombia, Gustavo Petro, respondió al sabadazo de Donald Trump, se 
inmoló en la hoguera de la izquierda regional y enfrentó al energúmeno de la Casa Blanca, hubo 
un reconocimiento inicial. Petro retaba al creador del nuevo orden mundial! sí, en el plan de 
deportaciones de Trump, envió un avión militar a Bogotá con 180 colombianos encadenados, 
ante lo que Petro le negóe ingreso a su espacio aéreo. La aeronave tuvo que regresar a Estados 
Unidos al tiempo que Trump establecía, en represalia, un arancel de 25 por ciento a todas las 
exportaciones colombianas a su país, una tercera parte de sus ventas al exterior, y la cancelación 
de visas a todos los integrantes del Gobierno y familiares, ante lo que Petro respondió con un 
largo y arrebatado manifiesto nacionalista de los años setenta en el que invocó desde Salvador 
Allende a Aureliano Buendía, del inolvidable García Márquez. 
 

Duda Razonable // Los migrantes y el terror 
(2025-01-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La presidenta Sheinbaum informó ayer que en la primera semana de gobierno de Donald Trump 
se habían deportado al país 4 mil 39 personas a México. Como bien dijo, no es una semana 
inédita. De hecho, si todas las semanas fueran así, el año terminaría con 208 mil deportaciones, 
casi el mismo número que en 2018, el segundo año de Trump, por encima del año pasado pero 
cerca del rango de los últimos 10 años. Muy lejos de los 600 mil de 2009. 
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Día con Día // Lecciones de Petro 
(2025-01-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3) 
Salvaje fue Trump castigando al gobierno de Colombia por la negativa inicial del presidente Petro 
a recibir deportados en un avión militar. Penosa fue la transición de Petro de una posición lírica 
desafiante hacia una aceptación total de las condiciones innegociables y lacónicas que le 
devolvió la Casa Blanca. Primera lección: en estas primeras salidas de Trump al Imundo, no hay 
lugar para lirismos desafiantes, ni para retóricas envalentonadas. Salen muy caras. Mil veces 
mejor la cautela asumida por la presidenta Sheinbaum y su criterio de que no quiere responder 
a los dichos, sino a los hechos de su colega naranja. 
 

Estrictamente Personal // Rocha Moya, una bomba de tiempo 
(2025-01-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
El apoyo al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, por parte de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, del expresidente Andrés Manuel López Obrador, de la mayoría de Morena en la 
Cámara de Diputados y de la maquinaria de propaganda del régimen es lo que ha evitado su 
muerte política. No ha impedido, sin embargo, que se haya podrido y que el apoyo incondicional 
del régimen esté infectando al gobierno. Rocha Moya es la cara más conspicua del poder del 
narcotráfico y de su control sobre el Estado mexicano, por la fuerza y por la complicidad de 
miembros de la clase gobernante con el crimen organizado en el reino de impunidad y colusión 
en el que vivimos. 
 

Coordenadas // Te lo digo Petro... para que los entiendas ¿Claudia? 
(2025-01-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Trump no se anda con medias tintas y prueba de ello fue lo sucedido el domingo pasado en 
Colombia. No sé si haya tenido razón Petro al negarse a recibin a los deportados. Pero el hecho 
es que Trump lo tomó como un desafío y mostró el poder que tiene. Hay una enorme asimetría 
en las relaciones comerciales entre EU y Colombia. El país andino vende alrededor del 30 por 
ciento del total de sus exportaciones a los norteamericanos. Pero para EU, ese monto representa 
apenas el 0.5 por ciento de las compras que realiza. 
 

La Gran Depresión // La segunda e intensa semana de Trump 
(2025-01-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
La segunda semana de Trump como presidente de Estados Unidos promete ser intensa, con 
fechas clave para la economía y la política monetaria. El miércoles, la Reserva Federal anunciará 
su decisión sobre la tasa de interés, mientras que el jueves se publicará el PIB de Estados Unidos 
y México. Además, Trump ha establecido un plazo para la aplicación de aranceles a sus socios 
comerciales de Norteamérica. 
 

Ricos y Poderosos // Infonavit, tripartismo paritario ¿real? 
(2025-01-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
¿Será posible que la reforma a la Ley del Infonavit permita el USO de los 2.4 billones de pesos 
de ahorros de los trabajadores por una entidad que ya no esté regulada por el principal supervisor 
financiero y que el director de la institución tenga derecho de veto? Será que el Infonavit con más 
de 50 años de régimen tripartita se convierta en un organismo controlado y administrado por el 
gobierno? ¿Será posible que la voluminosa y cuantiosa bolsa de recursos que se acumula en 
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Infonavit, por las aportaciones que realizan los patrones en favor de los trabajadores, los pueda 
utilizar el gobierno para construir viviendas? 
 

La Quinta Transformación // Desabasto y coyotes, el saldo de Birmex 
(2025-01-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Birmex, bajo la dirección de Iván Olmos Cansino y Emma Luz López, enfrenta problemas de 
desabasto y falta de transparencia en la compra de medicamentos. Un estudio de mercado reveló 
que de 3,920 claves de medicamentos, solo 1,337 resultaron en ofertas viables, mientras que 
1,343 no recibieron propuestas y 1,240 fueron eliminadas. Ante la falta de coordinación y las 
fallas de ejecución, han surgido coyotes que piden a los proveedores que se esperen para 
presentar ofertas con precios inflados. 
 

TREN MAYA 
 

Gente Detrás del Dinero // Cómo May- y López- dañaron al Tren Maya 
(2025-01-28, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21) 
El proyecto ferroviario que circunda la Península de Yucatán que en este momento tendría que 
ser un baluarte natural que retuviese a mexicanos y migrantes foráneos con trabajos dignos y 
dinámicos —además de ser una alternativa para aquellos que serán deportados de Estados 
Unidos— no ha logrado madurar como “producto turístico” y ha postergado año y medio el 
“producto de carga” por la grilla y soberbia del hoy gobernador tabasqueño, Javier May, pero 
también por soberbia y las prisas del expresidente Andrés Manuel López Obrador. El Tren Maya 
fue conceptualizado como un desarrollo con inversión privada y pública en una colaboración 
técnica y financiera que reordenara el crecimiento urbano a través de las estaciones como “micro-
polos de desarrollo” que diera oportunidades a los habitantes y propietarios y, al mismo tiempo, 
generara valor inmediato para el Tren y sus socios para ir compensando la inversión 
comprometida y alcanzar el punto de equilibrio de manera progresiva y consistente. 
La Razón On line (Sitio), 
 

Tribunal ordena suspensión definitiva para tramos 5y7 del Tren Maya 
(2025-01-28, Redacción, La Crónica de Hoy, . 25) 
Comunidades indígenas, campesinas, urbanas y costeras de Campeche, Yucatán y Quintana 
Roo, junto con organizaciones de la sociedad civil, obtuvieron judicialmente una suspensión 
definitiva para la construcción de los tramos 5 Norte (Cancún-Playa del Carmen), 5 Sur (Playa 
del Carmen-Tulum) y 7 (Escárcega-Chetumal) del proyecto Tren Maya al considerar la autoridad 
judicial que no se han cumplido con los principios ambientales para garantizar el derecho a un 
medio ambiente sano. 
La Crónica de Hoy (sitio),Latinus (Sitio),EdoMex 91.7 Radio Mexiquense,Journalmex (Sitio),Índice Politico (sitio),Reportur.mx 
(Sitio), 
 

iDel AIFA a la playa! Aprovecha estos 10 paquetes turísticos que ofrece el Tren Maya 
para las próximas vacaciones de Semana Santa 
(2025-01-28, Eduardo Alavez, + Chilango, . 1, 10) 
El Tren Maya ya anunció sus nuevos paquetes vacacionales para la Semana Santa de este 2025. 
El general Lozano Águila, director del transporte turístico, dio a conocer los detalles de cada uno, 
incluidos precios, fechas, destinos y como reservar. "Decidimos también en Semana Santa 
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ofrecer 10 paquetes, adaptados a las necesidades de los clientes que nos estuvieron pidiendo 
que se hicieran hacia ciertos lugares", explicó durante la conferencia mañanera de la presidenta 
Claudia Sheinbaum el pasado 23 de enero. De acuerdo con la página del Tren Maya, hay tres 
tipos de paquetes: de cuatro días y tres noches, de cinco días y cuatro noches, así como los más 
largos de seis días y cinco noches. Todos salen desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) y son vuelos redondos por parte de la nueva aerolínea Mexicana de Aviación. Además, 
incluyen traslados durante el viaje, recorridos en el tren, hospedaje en hoteles de lujo, así como 
visitas guiadas a las zonas arqueológicas y playas del Caribe mexicano. 
 

Razones // Tabasco y la guerra interna  
(2025-01-28, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 8) 
La tierra de López Obrador es un estado absolutamente controlado por Morena, la oposición hace 
años que allí no existe. En las últimas elecciones tuvieron 80 por ciento de los votos. Tabasco es 
un desastre, en todos los sentidos y, sobre todo, en seguridad. El actual gobernador, Javier May, 
exdirector del Fonatury de la construcción del Tren Maya, acusa a sus antecesores. Adán 
Augusto López, hoy líder de Morena en el Senado y Carlos Merino (que reemplazó a Adán 
Augusto cuando éste se fue a Gobernación), de haber permitido el ingreso del crimen organizado 
en el estado y dice que el que fuera el secretario de Seguridad Pública de ambos, Hernán 
Bermúdez Requena, no sólo estaba ligado con el narcotráfico, sino que era el líder de uno de los 
cárteles enfrentados en el estado, el llamado La Barredora, con relaciones con el cártel de Sinaloa 
y en plena lucha con el Cártel Tabasco Nueva Generación, una franquicia del CJNG. 
 

Tren Maya lanza diez paquetes turísticos para Semana Santa 
(2025-01-27, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
Durante la conferencia de prensa de la presidente Claudia Sheinbaum, el director general del 
Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, dio a conocer los diez paquetes turísticos para Semana 
Santa, los cuales recorrerán los cinco estados. Los paquetes incluyen vuelos desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hacia los seis aeropuertos de la península de Yucatán, 
hospedaje y transporte por destinos turísticos de la zona. Los precios están entre 14 mil 643 
(unos 716 dólares) y 23 mil 186 pesos (unos 1.133 dólares), informó Lozano. 
 

AIFA 
 

Evalúa gabinete tema migratorio 
(2025-01-28, Rolando Herrera, Reforma, . 6) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum convocó ayer a una reunión con integrantes de su Gabinete 
para revisar la agenda de migración. Secretarios ingresaron a Palacio Nacional sin dar 
declaraciones sólo la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, asintió con la cabeza luego 
de preguntarle si el tema tratar era el de migración. Horas antes, durante su conferencia matutina. 
la Presidenta Sheinbaum informó que en la última semana han sido deportadas México 4 mil 94 
personas, la mayoría de ellas connacionales, quienes llegaron al AIFA. 
 

Pulso Político // Recibir repatriados, obligatorio: Sheinbaum 
(2025-01-28, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 10) 
Claudia Sheinbaum, jefa del Poder Ejecutivo, reconoció que tras la primera semana de mandato 
del presidente Donald Trump, deportó a cuatro mil nueve personas, mexicanos en su mayoría, 
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en aviones civiles que arribaron al AIFA. Al reconocer que esas deportaciones no son nuevas en 
México, ya que tienen una historia de repatriación muy importante en su relación con EU. 
 

De EU al AIFA: Sheinbaum confirma 4 vuelos con deportados y más de 4 mil repatriados 
esta semana 
(2025-01-27, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
A una semana de que el presidente Donald Trump comenzara su gobierno en Estados Unidos, 
las deportaciones masivas de personas migrantes comenzaron, y la presidenta Claudia 
Sheinbaum confirmó que en la semana llegaron cuatro aviones con deportados al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Durante su conferencia matutina de este lunes 27 de enero, 
Sheinbaum dijo que a lo largo de la última semana van 4 mil 94 personas deportadas a México, 
la mayoría son mexicanos. 
El Heraldo de México (sitio),La Crónica de Hoy (sitio),Canal 8.3 UNIFE,102.5 MVS Noticias,103.3 Radio Fórmula,Canal 4 
N+Foro TV,103.3 Radio Fórmula,104.1 Radio Fórmula,Canal 40 Adn,Canal 52 Mx,Canal 121 Telefórmula,Macroeconomia MX 
(sitio),Ovaciones,Metro, 
 

Visión Financiera 
(2025-01-28, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
El gobierno federal encabezado por Claudia Sheinbaum, en colaboración con el gobernador de 
Hidalgo, Julio Menchaca, ha trazado una ruta ambiciosa para posicionar al estado como un 
modelo de desarrollo social y económico en México. A través de ocho proyectos clave, se busca 
transformar no solo la infraestructura del estado, sino también su tejido productivo, ambiental y 
social, apuntando a un futuro más sostenible y próspero para los hidalguenses. Uno de los 
proyectos más destacados es la construcción del tren de pasajeros México-Pachuca, cuyo inicio 
formal está programado para abril. Este tren, que conectará la zona metropolitana de Pachuca 
con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en menos de 50 minutos, promete ser un 
catalizador de cambios significativos en la movilidad regional. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Refinería de Dos Bocas: supera los 20 mil millones de dólares y sigue sin concluirse tras 
cinco años 
(2025-01-27, Redacción, Poder y Crítica (sitio), ) 
A más de cinco años de su inauguración, la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, sigue sin 
estar completamente operativa y ha superado los 20 mil millones de dólares en inversión, informó 
El Financiero. Bernardo Del Castillo, director ejecutivo de Soteria Consulting, atribuyó el 
incremento de costos a errores en la planeación, como el uso de planos antiguos diseñados para 
una zona montañosa de México, lo que dejó a la refinería con equipo inadecuado para su 
ubicación costera. 
 

AMLO hereda a Sheinbaum la peor producción de Pemex en el siglo 
(2025-01-27, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
El sexenio de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no solo incumplió con su promesa de que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) lograría una producción de 2.5 millones de barriles diarios de 
crudo, sino que terminó con los peores niveles de extracción de petróleo en lo que va del siglo. 
Si bien AMLO prometió revertir los problemas de Pemex con proyectos como la rehabilitación de 
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infraestructura petrolera y la construcción de la refinería de Dos Bocas, los resultados tangibles 
en términos de producción fueron limitados. 
 

IMP reafirma su posición estratégica con Pemex 
(2025-01-27, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
El Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) destacó como proveedor estratégico de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) al obtener una calificación sobresaliente del 84% en el Programa de 
Evaluación de Responsabilidad de Proveedores (PERP), superando el máximo estándar de 82%. 
Este resultado, sin observaciones ni inconformidades, refleja el compromiso del IMP con la 
excelencia, posicionándolo como un socio clave para Pemex y sus empresas productivas 
subsidiarias. Los proyectos que sirvieron como base para esta evaluación incluyeron el Servicio 
del Sistema de Gestión de las mediciones CA-Ku-A1 y la consultoría técnica para las 
interconexiones de servicios externos en la Refinería Dos Bocas. 
 

Jorge Romero protestó por la reforma al Infonavit que propone Morena en su Congreso. 
(2025-01-27, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Jorge Romero, dirigente nacional del PAN, expresó su rechazo a la reforma al Infonavit propuesta 
por Morena, que busca otorgar al instituto facultades como empresa social y acceso al fondo de 
vivienda. Romero criticó la falta de consulta previa a los trabajadores sobre esta medida, 
argumentando que el gobierno pretende acceder a sus ahorros para construir viviendas que solo 
podrán adquirir del gobierno. En respuesta, el PAN realizó un plantón frente al Infonavit, exigiendo 
que la discusión y posible aprobación de la ley sea detenida. Romero instó a la presidenta 
Sheinbaum y a Morena a consultar a la ciudadanía sobre la modificación a la ley, recordando 
casos de trabajadores a quienes se les ha limitado el acceso a sus fondos de ahorro. El líder 
panista también cuestionó la efectividad de los proyectos de Morena, como la refinería de Dos 
Bocas y un aeropuerto, afirmando que el partido aboga por la libertad económica en lugar del 
estatismo. 
 

SICT 
 

Ciénega de Flores exige a SICT construcción de puente peatonal en la carretera a Laredo 
(2025-01-27, Sandra González, Milenio (sitio), ) 
El alcalde de Ciénega de Flores, Miguel Ángel Quiroga y habitantes de la colonia Portal de las 
Flores solicitaron a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes la 
construcción de un puente en el kilómetro 25 o en su defecto, el permiso para instalarlo con todo 
y publicidad. Tras la muerte de una joven estudiante en la mencionada rúa, y múltiples accidentes 
con consecuencias fatales a lo largo de los años en la misma zona, la comitiva acudió a entregar 
un oficio en manos de la delegada Blanca Esthela Aburto García, quien se comprometió a dar 
una respuesta el martes. 
 

Atenderá SICT carretera Huajuapan-Tehuacán 
(2025-01-27, Redacción, XEOU Radio (Sitio), ) 
Durante su estancia en un hotel en Huajuapan y previó a su salida a Santiago Juxtlahuaca, 
autoridades municipales entregaron por escrito una solicitud a la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, para rehabilitar la carretera federal 125, Huajuapan-Tehuacán, donde la mandataria se 
comprometió a destinar recursos para tal fin. El presidente municipal de Santiago Huajolotitlán, 
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José Guadalupe Barbosa Barragán, informó que como portavoz de las autoridades de Santa 
María Camotlán, Asunción Cuyotepeji, San Juan Bautista Suchitepec, Santiago Miltepec, San 
Pedro y San Pablo Tequixtepec, Santa Catarina Zapoquila y Cosoltepec, solicitó a la presidenta 
Sheinbaum atender esa vía de comunicación. "Hicimos la solicitud que se entregaron al respecto 
para ver la cuestión de la carretera y desde luego que la presidenta sabe de la necesidad, se dio 
inmediatamente que nos canalizaron, viene con ella una representación de la Secretaría de 
Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT) e inmediatamente nos atendió el Ing. 
José Luis Chida Pardo para comentarnos que ya tiene instrucciones para atender 10 kilómetros 
de inmediato en la cuestión de reencarpetamiento y aunado a eso el bacheo que se va a 
continuar, ya en la carretera en el tramo federal 125", comentó. 
 
 

Exigen construcción de puente peatonal en carretera a Laredo tras accidentes en 
Ciénega de Flores 
(2025-01-27, Sandra González, Telediario (Sitio), ) 
El alcalde de Ciénega de Flores, Miguel Ángel Quiroga y habitantes de la colonia Portal de las 
Flores solicitaron a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes la construcción de un puente 
en el kilómetro 25 o en su defecto, el permiso para instalarlo con todo y publicidad. Tras la muerte 
de una joven estudiante en la mencionada ruta, y múltiples accidentes con consecuencias fatales 
a lo largo de los años en la misma zona, la comitiva acudió a entregar un oficio en manos de la 
delegada Blanca Esthela Aburto García quien se comprometió a dar una respuesta el martes. 
Municipio está dispuesto a hacer inversión de puente peatonal El edil adelantó que la funcionaria 
manifestó no contar con recursos suficientes, pero aseguró que  el municipio está dispuesto a 
realizar la inversión, incluso con apoyo de empresarios privados que ofrecen financiamiento a 
cambio de publicidad. "Nos nos recibió la delegada encargada de la SICT, este, y lo que comenta 
es que están en la mejor disposición de colaborar con nosotros, más que no cuentan con el 
recurso suficiente para poder implementar un puente peatonal. Entonces, lo que comentaba tanto 
el diputado federal Luis Quiroga y un servidor es de que el municipio está dispuesto para poder 
hacer la inversión, pero también tenemos, este, empresarios de la iniciativa privada que quieren 
hacer es la realización del puente peatonal, siempre y cuando den los permisos para poner 
publicidad de dichos convenios que ellos pueden realizar. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Plan México: clave para fortalecer investigación clínica 
(2025-01-28, Larry Rubin, El Sol de México, . 21) 
Es tan importante la modernización de Cofepris planteada en el Plan México, en cuanto a la 
simplificación de sus trámites mediante la digitalización y la reducción del tiempo de respuesta a 
40 días para la autorización de investigaciones clínicas. Estas medidas son clave para atraer 
inversión, un tema que hemos promovido ampliamente desde la AMIIF. Para digitalizar y hacer 
más eficientes sus procesos, la Cofepris necesita más recursos. Nos preocupa que, de acuerdo 
con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, el presupuesto en salud tuvo una 
caída de 11% y representa sólo el 2.5% del Producto Interno Bruto (PIB), su menor nivel desde 
2019, mientras que la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda invertir en salud el 
6% de PIB. Además, el presupuesto de la Cofepris tuvo una reducción de 15.2%. 
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Gobierno de Sheinbaum recorta 6,200 plazas para 'ahorrar' 12 mmdp, la mitad en 
Seguridad; en el aire 3,690 plazas de los autónomos  
(2025-01-27, Redacción, Animal Político (sitio), ) 
El gobierno de Claudia Sheinbaum recortó las plazas de 6 mil 253 funcionarios de la El gobierno 
de Claudia Sheinbaum recortó las plazas de 6 mil 253 funcionarios de la administración pública 
como parte de su política de austeridad, lo que significa una reducción de 12 mil 506 millones de 
pesos para 2025 en el rubro de contrataciones, de acuerdo con información oficial del 
presupuesto. Esto podría impactar en la calidad de los servicios a los ciudadanos, con más 
demora en trámites o poca atención a sus demandas, toda vez que el personal que se queda 
deberá cumplir con más funciones.  Un área indispensable como el combate a la delincuencia 
para dar mayor seguridad a los ciudadanos será la más afectada. La Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana (SSPC), a cargo de Omar García Harfuch, tendrá 3 mil 564 
plazas menos para 2025. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Industria tecnológica impulsa la transición energética 
(2025-01-28, Aura Hernández, Excélsior, . 6) 
Aumenta la demanda energética derivada de la masificación de la inteligencia artificial generativa 
y, por consiguiente, de un mayor número de centros de datos. Un estudio realizado por el 
Departamento de Energía de Estados Unidos reveló que la demanda energética de los centros 
de datos del país destinados a respaldar sistemas de inteligencia artificial alcanzará al menos los 
325 teravatios hora en 2028. Dicha cifra superará al consumo nacional de electricidad registrado 
en 2023 por países como España, Italia y Reino Unido. 
 

Generan gasolinas ingresos récord 
(2025-01-28, Adriana Arcos, Reforma, . 3) 
La recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas y el 
diesel durante el mandato del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador dejó un total de un 
billón 547 mil millones de pesos, un récord para un sexenio. Dicha cifra es superior en 33.97 por 
ciento al billón 154 mil millones de pesos -a precios de 2024- que se recaudaron durante el 
Gobierno de Enrique Peña Nieto, periodo en el que se liberó el precio de los combustibles. 
 

La descarbonización y los retos hacia la sustentabilidad 
(2025-01-28, Viridiana Díaz, El Economista, . 14) 
La transición hacia la descarbonización se posiciona como uno de los mayores desafíos que 
enfrentan las empresas en México. Jorge López Azuara, director de Calidad y Sustentabilidad en 
Grupak, destacó durante una entrevista la importancia de medir la huella de carbono como un 
paso inicial hacia la sostenibilidad, aunque señaló que el acceso a energías limpias sigue siendo 
limitado debido a restricciones legislativas y normativas. López Azuara explicó que al medir las 
emisiones de alcance 2, derivadas del consumo energético, las empresas enfrentan el reto de 
depender de fuentes como plantas de carbón, aún presentes en México. Aunque algunas 
compañías han adoptado sistemas de cogeneración eficiente que reducen emisiones, siguen 
utilizando combustibles fósiles debido a la falta de alternativas limpias a gran escala. De acuerdo 
con el directivo, más del 70% de la energía en el país proviene de fuentes fósiles, lo que frena 
los avances hacia una transición energética. 
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Pemex y CFE colaboran en transición energética: Rodríguez Padilla 
(2025-01-27, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) trabajan 
conjuntamente en proyectos de energía renovable como parte del Plan Nacional de Energía, 
informó Víctor Rodríguez Padilla, director general de Pemex, durante la conmemoración del 50 
aniversario del Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias (INEEL). Rodríguez Padilla 
destacó que ambas empresas estatales están desarrollando iniciativas enfocadas en fuentes 
limpias como la solar, eólica y biomasa, a través del nuevo programa «Pemex Energía». Además, 
subrayó que la transición energética exige una estrategia integral que involucre a actores públicos 
como el INEEL y el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). 
 

Transición energética no será frenada por Trump: grupo financiero 
(2025-01-27, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), ) 
La institución financiera suiza Julius Baer aseguró que la administración de Donald Trump no 
puede revertir las realidades del mercado y la dinámica de la transición energética y recordó que, 
especialmente en Estados Unidos, los activos solares y eólicos son altamente competitivos en 
costos frente a los combustibles fósiles y, particularmente, a las plantas de energía a gas natural. 
 

¿Sheinbaum 'echa el ojo' a privados para revivir Pemex? Aclarará en qué pueden invertir 
en nueva reforma 
(2025-01-27, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que en febrero iniciará la temporada de reformas con 
las iniciativas que presentará en el Congreso, una de ellas es para dar continuidad sobre temas 
energéticos y tiene que ver tanto con Petróleo Mexicanos (Pemex) como con la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE). Sheinbaum adelantó que el próximo miércoles 29 de enero presentará las 
leyes secundarias en materia energética de la reforma que planteó. 
 

ENGIE nombra a Brice Clemente como nuevo Country Manager en México 
(2025-01-27, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
ENGIE ha anunciado que Brice Clemente asumirá el cargo de Country Manager en México a 
partir del 1 de febrero de 2025. Clemente, actualmente encargado del desarrollo y operaciones 
de energías renovables en Estados Unidos, regresa a México tras haber ocupado este mismo 
puesto entre 2021 y 2024. Entre sus principales objetivos estará concluir el proyecto de 
ampliación de Energía Mayakan, el más grande de ENGIE en el país, además de acelerar el 
desarrollo de energías renovables y garantizar la seguridad de las operaciones del Grupo en 
México. El liderazgo de Clemente estará enfocado en capitalizar estos avances, impulsando la 
transición energética del país mediante soluciones sostenibles y el fortalecimiento de la 
infraestructura energética. ENGIE reafirma así su compromiso con México como un mercado 
clave para sus operaciones en América Latina. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

En entrevista, César Cravioto, secretario de Gobierno de la CDMX, habló sobre el informe 
de Clara Brugada. 
(2025-01-27, Antonio Ruiz, Monitoreo Especial 14, ) 
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En entrevista, César Cravioto, Secretario de Gobierno de la Ciudad de México, destacó los logros 
de los primeros 100 días de gestión de la jefa de gobierno, Clara Brugada Molina. Cravioto 
subrayó que el gobierno ha sido cercano a la gente, atendiendo sus necesidades a través de 
programas sociales y espacios como el zócalo ciudadano y las visitas casa por casa. Según 
encuestas recientes, entre el 70 y el 80% de los capitalinos aprueban su gestión, lo que refleja la 
continuidad del enfoque cercano a la ciudadanía de la cuarta transformación. Además, resaltó la 
importancia de la revolución de la justicia para las mujeres, con la implementación de un sistema 
público de cuidados que incluye centros de desarrollo infantil, casas de día para adultos mayores, 
y comedores populares, entre otros. 
 
 
 


